



UNIVERSIDAD CENTRAL DEL ECUADOR
DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN Y CULTURA
BOLETÍN DE PRENSA Nº 551
31 de octubre de 2019

Los subsidios deben ser focalizados a las clases más desposeídas

En entrevista para Radio Universitaria, la Decana de la Facultad de Ciencias Económicas de la Universidad Central del Ecuador, Nancy Medina, dialogó sobre los subsidios en el país a propósito de la medida que se quiso implantar desde el gobierno en días pasados. La autoridad de esta dependencia académica, señaló que los subsidios representan una ayuda a las clases más desposeídas o para un sector determinado con el fin de incentivar la productividad. En el caso del subsidio de la gasolina se beneficia a toda la población, por lo que, eliminarlo implica una reacción de todos los sectores de la sociedad mencionó.

Medina recordó que en el país el combustible es importado, lo que se traduce en un valor más alto razón por la que se produjo el subsidio. Cuando el precio de la gasolina Súper subió, la mayoría de consumidores pasó a utilizar la gasolina Extra ocasionando un impacto en las finanzas públicas. En el caso del Diésel que sería el más afectado en el incremento, se afectaba directamente al transporte pesado, lo que significaba elevar el precio de otros bienes como los de primera necesidad.

Con respecto al contrabando, afirmó que con el subsidio se benefician consumidores de países vecinos que tienen un precio más alto, pero señaló que esto no representa un justificante para la eliminación de dicha medida, ya que la policía puede realizar un control riguroso de la fuga del producto. Además, dijo que las poblaciones fronterizas se encuentran deprimidas y como salida buscan en el contrabando una alternativa para mejorar su economía.

Nancy Medina indicó que el subsidio debe focalizarse para que continúe ayudando a las clases más necesitadas por medio de una política social que brinde oportunidades a las clases más desposeídas. El gobierno quiso eliminar el subsidio y entregar 15 dólares de bono, pero para ello es necesario que cuente con una actualización del registro social para garantizar que dicho valor esté direccionado a quien más lo necesite, un valor que no debe ser visto como un favor sino como un deber del Estado por vigilar el bienestar de las clases más bajas.

Para la académica, el emprendimiento podría ser una alternativa para mejorar la economía de las personas, siempre y cuando el país no se encuentre en crisis como la que se vive en la actualidad. Aconsejó que el emprendimiento debe ser realizado a través de la asociatividad para mejorar precios y conseguir mejores condiciones de pagos, por lo que es importante trabajar en una cultura que fomente valores y principios como la solidaridad, el respeto y la honestidad. **AC**

